
会議録（１）

会議の名称 第１回飯能市成年後見制度利用促進審議会

開 催 日 時 令和３年８月２７日（金）

開会 午後４時００分    閉会 午後５時００分

開 催 場 所 飯能市役所本庁舎別館 危機管理室

会 長 氏 名 高橋 弘  

出 席 委 員

浅見 隆行 石田 賢一  大森 三起子  

高橋 弘   双木 和宏

  

欠 席 委 員 池田 徳幸 草地 未紀  坂本 美津子  角田 健一

傍聴者の数 ０人

会 議 次 第 別紙のとおり

配 布 資 料 別紙のとおり

事 務 局

健康福祉部 部長 町田守弘

地域・生活福祉課 課長 竹井伸次 主幹 森田宜洋

障害者福祉課   課長 安藤礼子 主幹 山本賢

介護福祉課   課長 五十川美也子 主査 横手広美

         主事 徳光風花



会議録（２）

議 事 の 概 要 （ 経 過 ） ・ 決 定 事 項

１ 開会

２ あいさつ

３ 協議事項

  （１）成年後見推進事業の進捗状況について －承認－

  （２）法人後見事業の実施状況について   －承認－

  （３）成年後見支援センターの実施状況について －承認－

  （４）飯能市成年後見制度利用促進基本計画について －承認－

７ 閉会



会議録（３）

発言者 発 言 内 容

森田主幹

高橋会長

森田主幹

高橋会長

五十川課長

高橋会長

浅見委員

五十川課長

浅見委員

五十川課長

高橋会長

浅見委員

（開会）

（あいさつ）

議事の進行につきましては、飯能市成年後見制度利用促進審議

会条例に従いまして、会長に議長となっていただきますので、

よろしくお願いいたします。

それでは、少しの間議長を務めさせていただきます。委員の皆様

のご協力をお願いいたします。

最初に、令和２年度事業報告について、「（１）成年後見推進事

業の進捗状況について」、「（２）法人後見事業の実施状況について」、

「（３）成年後見支援センターの実施状況について」をまとめて、事務

局より説明をお願いします。

（資料に基づき説明：資料１－１、資料１－２、資料１－３）

質疑等はございますか。

令和２年度にフォローアップ研修を書面開催したとありますが、具

体的にはどんな内容か教えていただけますか。

通常であれば対象者からお申込みをいただいて、集合型の研修とな

る予定であったため、集合型の研修で配付を予定していた資料の送付

を行い、自宅で学習をしていただきました。

意見の聴取等は行いましたか。

意見の聴取等は行っていません。

浅見委員、問題ないでしょうか。

問題ありません。



石田委員

五十川課長

双木委員

大森副会長

双木委員

五十川課長

高橋会長

資料１－３の、１.総合相談について、令和２年度は通常と比べて件

数が減っていますが、何か理由があるのでしょうか。コロナの影響な

どは関係ありますか。

介護福祉課では、理由について把握はしておりません。

飯能市社会福祉協議会としては、相談件数が減った理由について、

コロナの影響もあるかもしれませんが、具体的には把握はしていませ

ん。

この相談件数は、社協にいらっしゃって相談をした件数ということ

で、そうすると緊急事態宣言が発令されている間は社協も閉館してい

たのではないでしょうか。

総合福祉センターの利用については閉館の状況でしたが、成年後見

支援センターの窓口については閉めておりませんでした。ただ、総合

福祉センターの施設が閉館していたため、相談にお越しにくかったと

いうこともあるかもしれません。

なお、広報については例年通り実施をしております。

統計がとれないもののため、想像の域を越えませんが、コロナの影

響により外出を控えていたということが大きい理由だと考えられま

す。また、例えば、総合福祉センターでの他の用事と併せて相談をさ

れる様な機会が、閉館によって無くなったため、相談件数が減ったと

いうことも考えられます。

広報については、課題として共有しておく必要があるかと思います。

例えば、毎月の広報はんのうに、成年後見支援センターが設置されて

いること、総合相談を実施していることを掲載するなど、見えるとこ

ろにあると、今の状況と違ってくるかと思います。また、この地域は

ケーブルテレビを見ている方も多いので、ケーブルテレビにおける広

報、あるいは他の媒体における広報及び、ホームページ上に成年後見

の相談をやっていることが分かる様にトップページ等に掲載すると良

いかと思います。これから成年後見制度利用促進基本計画が策定され、

中核機関も整備されれば注目されていくのではないでしょうか。

他に質疑等はございますか。



高橋会長

五十川課長

高橋会長

大森副会長

高橋会長

各委員

高橋会長

（質疑なし）

ないようですので、次に移ります。

それでは「（４）飯能市成年後見制度利用促進基本計画について」事

務局より説明をお願いします。

事前に資料２を送付して、目を通していただいた上で委員の皆様に

審議をしていただく方法もありましたが、高橋会長ともご相談させて

いただきまして、飯能市内でも新型コロナウイルス感染症が拡大して

いる状況のため、この審議会を短時間の開催とするのが良いであろう

とご意見をいただきました。本日の審議会では、飯能市成年後見制度

利用促進基本計画の素案のご提示させていただきまして、計画の趣旨

や内容をご説明し、後日、委員の皆様からご意見をいただくという方

法をとらせていただきます。ご理解の程よろしくお願いします。

（資料に基づき説明：資料２）

ありがとうございました。他の自治体が作成した基本計画を見ます

と、なかなかポイントが掴みにくい計画の策定をしているところもあ

りますが、飯能市の基本計画の素案は、非常に分かりやすい流れにな

っているかと思います。この素案に、委員の皆様の知恵を絞って意見

を出していただき、肉付けをしていくことで、市民が読んだ時に分か

りやすい計画になると思います。

質疑等はございますか。

後日、意見の提出をします。

本日は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大下でもありますので、

皆様のご意見を、時間をかけて練っていただいて、ご提出いただけれ

ばという趣旨でもありますので、その様な形で進めるという事でよろ

しいでしょうか。

（異議なし）

他に質疑等はございますか。

（質疑なし）



森田主幹

大森副会長

森田主幹

質疑等ないようですので、議事の方は全て終了しました。議長の職

を解かせていただきます。ありがとうございました。

高橋会長ありがとうございました。

閉会のあいさつを、大森副会長お願いします。

（あいさつ）

ありがとうございました。以上で審議会を閉会とさせていただきま

す。

議事のてん末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。

  令和  年  月  日

     議長の署名                    


